

## Kindercafé Sternenzauber – Lernort und Erfahrungswelt für den Umgang mit Lebensmitteln und deren Zubereitung



#Zusammen stellen die Kinder ihren Snack nach eigenen Wünschen her

Gemeinsam haben wir Überlegungen angestrebt, wie wir unser Snackangebot vielfältiger gestalten können, so dass die Kinder im Rahmen der Partizipation an der Erstellung des Speiseplans mit einbezogen werden.

Hierbei lernen die Kinder nicht nur die Lebensmittel selbst kennen, sondern sammeln auch erste Erfahrungen bei der Zubereitung verschiedener Speisen. Dabei kommen auch verschiedene Arbeitsmittel zum Einsatz, die ganz unterschiedlich in der Handhabung sind.

Die Kinder bereiten verschiedene Teigarten zu und lernen hierbei die Unterschiede beim Backen kennen.

Ob Kekse, Brot oder pikante Pizzaschnecken: Jedes Gebäck braucht einen speziellen Teig.

Die Kinder haben auf diese Weise bereits Rührteig, Knetteig, Blätterteig und Hefeteig verarbeiten können.

Bei der Verarbeitung verschiedenen der Teigsorten, die außerdem konnten Kinder feststellen, dass ieder Teig anders weiterverarbeitet werden muss. Für Brötchen muss man kleine Teiglinge formen, wiederum andere Teigarten muss man ausrollen und anschließend Kekse ausstechen oder ihn zu einer Teigrolle aufrollen, um dann Teigstücke abzuschneiden.



#### "Hilf mir es selbst zu tun."

(Bitte eines Kindes an Maria Montessori)



#### FRÖBEL Fördermitgliedschaften: Ihr Engagement für mehr Bildungsqualität

Liebe Familien,

Wir bedanken uns Herzlich bei allen aktuellen Fördermitgliedern. Durch Ihr Engagement können wir Projekte finanzieren, die unseren pädagogischen Alltag ergänzen.

Zuletzt hatten Ihre Kinder die Möglichkeit einmal in der Woche am Projekt "Die Bewegungsmacher bewegt" teilzunehmen.

Durch weitere Fördermitglieder können wir weitere Expert\*innen engagieren, die unseren pädagogischen Alltag durch Projekte bereichern. Diese Projekte kommen allen Kindern zugute, ungeachtet davon, ob ihre Familien Fördermitglieder sind, oder nicht. Dadurch leisten

Sie einen Beitrag zur Teilhabe und Bildungschancen für alle Kinder.

Bereits ab 10 Euro pro Monat sind Sie dabei und können die Kinder der Sternschnuppe unterstützen. Jeder Beitrag hilft, die Rahmenbedingungen für unsere Jüngsten noch ein Stück besser zu machen. Wir freuen uns auch über Fördermitglieder außerhalb der Kernfamilie.

Fragen Sie gerne in Ihrem Umfeld nach.

Hier finden Sie den Antrag, um eine Fördermitgliedschaft abzuschließen:

FROEBEL\_Antrag\_Foerdermitgliedschaft.pdf (froebel-gruppe.de)

#### **DANKESCHÖN**

Der Elternrat hat Anfang Dezember dazu eingeladen, in einer gemeinsamen Elternaktion aktiv zu werden und das Außengelände für alle Kinder attraktiver zu gestalten.



In naher Zukunft ist geplant, gemeinsame Gartenaktion in Angriff zu nehmen und beispielsweise einen Frühjahrsputz zu unternehmen. Dies soll die Kommunikation und den #ZUSAMMENhalt stärken. Die Kinder werden bei Aktionen selbstverständlich mit eingebunden, denn sie sind die Akteure des pädagogischen Geschehens.

Ein weiterer Dank geht in die Elternschaft, denn sie hat es ermöglicht, dass der Nikolaus am 06.12.2023 in unserem Haus zu Besuch war. Er hat noch einmal unzählige pädagogische Höhepunkte aus dem Jahr 2023 Revue passieren lassen und somit den Kindern die nötige Wertschätzung für ihre Aktionen entgegengebracht.



#### "Nachhaltigkeit - Weihnachtsbaum aus Eierkartons"



Neben Müllsammelaktionen und dem aktiven Trennen vom Müll, reflektieren wir mit den Kindern gemeinsam unser Konsumverhalten.

Hierbei suchen wir gemeinsam nach Lösungen, die zukunftsfähig sind.

Wir tauschen (pädagogisches) Material mit anderen Kindergärten, nutzen recyclebare Materialien und schaffen daraus etwas Neues, wir erstellen unser eigenes Papier, indem wir neues Schöpfen.

In unserem Dezember Projekt entstand so ein Tannenbaum, denn die Kinder haben festgestellt, dass ein abgeholzter Baum nicht weiterleben und uns somit keinen Sauerstoff mehr liefern kann, der für uns alle so wichtig zum Überleben und Atmen ist.

Außerdem wurden zur gemeinsamen Bastelaktion von Kindern und Eltern recyclebare Materialien genutzt, um daraus Neues zu schaffen.

Dies und vieles mehr setzen wir bereits in unserem Kindergarten um.

(s. Nachhaltigkeitskonzept)



# DAS TEAM DER STERNSCHNUPPE FREUT SICH AUF VIELE SPANNENDE MOMENTE UND EIN TOLLES JAHR 2024 #ZUSAMMEN MIT IHNEN & IHREN KINDERN.



### FRÖBEL-Elternakademie

Ein digitales Angebot für Familien bei FRÖBEL – für ein gutes Miteinander. Informativ Digital Kostenlos





#### Termine

24. Jan Herausforderungen

in der Medienerziehung älterer Kinder

21. 19:30 –21:30 Uhr:
Artgerecht – Erziehen
ohne Schimpfen

6. 19:30 –21:30 Uhr: Gesundes Essen für Kinder

19:30 –21:30 Uhr:

Mit Kindern über Tod und
Trauer sprechen

15. Mai 19:30 –21:30 Uhr:
Kleinkinder liebevoll beim Trockenwerden begleiten

Die Elternakademie ist ein kostenloses Angebot des FRÖBEL e.V. für Familien.

Weitere Termine und den Anmeldelink finden Sie auf der Webseite: www.froebel-gruppe.de/ elternakademie

